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Amt Carbäk
Moorweg 5

18184 Broderstorf

für die

Gemeinde Poppendorf

Niederschrift der

öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Poppen-
dorf

Sitzungstermin: Donnerstag, 04.03.2021

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus "Uns Lütt Dörptreff", Haus 42a, 18184 Vogtsha-
gen

 anwesend

 Mitglieder

Frau Marina Bialuch
Herr Ulf Buckatz
Herr Renè Bunge genannt Bertholdt
Herr Tino Franke
Herr Christian Gäth
Frau Birgit Gröbke
Frau Sigrid Hecker
Herr Dietrich Ruß

 Verwaltung

Frau Julia Schlüter Protokollantin des Amtes Carbäk

 abwesend

 Mitglieder

Herr Andreas Esins entschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung durch den Vorsitzenden

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung

 4. Beschlusskontrolle

 5. Einwohnerfragestunde

 6. Aktualisierung der Veranstaltungsübersichten der Vereine, FFw, Seniorenbetreuung 
und sonstiger Institutionen

 7. Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.01.2021  öffentlich

 8. Frühjahresputz (Arbeitseinsatz zur Verschönerung der Gemeinde)

 9. Erarbeitung einer Vorschlagsliste für ein Gemeindewappen

 10. Erarbeitung von Nutzungsvorschlägen füe einen eventuellen Kauf des Geländes der 
"Alten Waage" in Vogtshagen

 11. Mitteilungen, Terminabstimmungen und Sonstiges
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P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden
Herr Ruß eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Ausschussmitglieder sowie zwei Bürger.

zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
Die Ausschussmitglieder bestätigen ihre ordnungsgemäße Ladung.

zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es liegen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor.
 

zu 4 Beschlusskontrolle
Herr Ruß merkt an, dass der Sozialausschuss sich in seiner Sitzung vom 16.01.2021 zu Punkt Ö8 
kurz dazu beraten hatte, ob die festgeschriebenen Summen der Kultur- und Sportförderungen für den 
FSV Vogtshagen e.V. in Höhe von 3.000 € und für den Kulturverein in Höhe von 5.000 € auf eine flexi-
ble Summe, welche im jeweiligen Antrag erläutert wird, geändert werden sollte.
Da sich die Mehrheit der Ausschussmitglieder dagegen ausspricht, wird dieser Punkt nicht weiter be-
sprochen.

zu 5 Einwohnerfragestunde
Bürger 1 bezieht sich auf den in der Sitzung vom 25.01.2021 getroffenen Beschluss der Gemeindever-
tretung Poppendorf bezüglich der Grünschnittentsorgung 2020-2023.
Aufgrund der geringen Größe des Containers befürchtet er, dass nicht alle Grünschnitte der Gemein-
demitglieder in dem Container Platz finden. Er selbst hat daher einen Anhänger mit Grünschnitt zum 
Recyclinghof nach Pastow gebracht, wo er für die Entsorgung Geld zahlen musste.
Er fragt den SA daher, ob die Verhältnismäßigkeit zur Größe und dem Preis für die Abholung des 
Grünschnittcontainers geprüft wurde. Er macht darauf aufmerksam, dass vor einigen Jahren schon 
einmal in der GV darüber beraten wurde und sich anstatt für einen 35 qm großen Container nur für 
einen 14 qm Container entschieden wurde. 
Frau Bialuch erläutert, dass ein 35 qm Container zu hoch für die Entsorgung durch den Bürger gewe-
sen wäre, da es selbst mit einer befahrbaren Rampe und einem Geländer versicherungstechnisch 
nicht abgesichert wäre.
Herr Ruß merkt außerdem an, dass die Gemeinde die gesamten Kosten für den Container, sowie den 
Abtransport trägt und es nicht vorgesehen ist, die Kosten auf die Bürger umzulegen.

Die Gemeindevertretung Poppendorf wird beauftragt, die Kosten für den Container zu überprü-
fen.

Bürger 1 bezieht sich weiterhin auf die Gemeindevertretersitzung vom 25.01.2021. Er erläutert, dass 
er mit dem Gutscheinprogramm für die Stall.dich.ein UG nicht einverstanden ist. Es gäbe schließlich 
auch andere Gaststätten und Gewerbe in der Gemeinde. Nur dieses Gewerbe zu unterstützen findet 
er nicht richtig, zumal sich nicht mal bei den anderen Gewerben erkundigt wurde, ob dort auch Hilfe 
benötigt wird.
Herr Buckatz erläutert, dass die Dame vom Stall.dich.ein. selbst auf den Bürgermeister Herrn Wallis 
zugekommen ist, um um Hilfe zu bitten.
Herr Ruß merkt an, dass dies eine schwierige Situation ist und den Gemeindevertretern bewusst ist, 
dass sich viele diese Frage stellen werden. Beim Stall.dich.ein handelt es sich um einen Sonderfall, da 
die Eröffnung trotz der Corona-Pandemie stattgefunden hat, was ein großer Schritt war. Das Geschäft 
ist nur rentabel, wenn der Hofladen und das Café gleichzeitig geöffnet sind, was in der derzeitigen 
Pandemie nicht oft der Fall war. 

Herr Ruß lädt den Bürger zur Einwohnerfragestunde in die nächste Gemeindevertretersitzung 
ein.
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Bürger 2 regt an, dass auf dem Gelände des DGH Vogtshagen mehr Bäume gepflanzt werden. Er 
selbst hat sich bereits bei der Baumschule in Sanitz nach Preisen für junge Bäume erkundigt. Sobald 
ein konkretes Angebot vorliegt, soll dieser Punkt wieder besprochen werden.

Frau Gröbke spricht für den Kulturverein. Dieser plant eine alte Telefonzelle zu erwerben, welche dann 
als offene Bibliothek dienen soll. Jeder der ein Buch herausnimmt legt dafür ein anderes wieder hinein. 
Nun stellt sich die Frage, wo die Telefonzelle platziert werden soll und ob die Gemeinde bei dem Fun-
dament unterstützt. 
Herr Ruß merkt an, dass im DGH Poppendorf auch Bücher stehen und man das miteinander verbin-
den kann.
Frau Gröbke findet, dass das eine gute Idee ist, da zu der Telefonzelle jeder Zugang hat. Zudem er-
zählt sie von der Idee einen Leserkreis zu eröffnen. 
Herr Ruß meint, dass für die Herstellung eines Fundaments keine Firma nötig sein wird, wird dies aber 
noch durch das Bauamt prüfen lassen. 

Herr Ruß informiert außerdem darüber, dass die Straßenbeleuchtung in Poppendorf umgehend repa-
riert wird. 
Herr Bunge genannt Bertholdt merkt an, dass auch die Straßenbeleuchtung in Bussewitz defekt ist.
Herr Ruß wird die Gemeindearbeiter informieren, die dies prüfen sollen.

Frau Hecker fragt an, ob über die leuchtendenden Sterne, welche zu Weihnachten an die Straßenbe-
leuchtungen angebracht werden könnten, schon beraten wurde.
Herr Ruß erklärt, dass dies noch nicht beraten wurde.

zu 6 Aktualisierung der Veranstaltungsübersichten der Vereine, FFw, Senioren-
betreuung und sonstiger Institutionen

Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, diesen Punkt nicht zu behandeln, da aufgrund der 
Corona-Pandemie keine Veranstaltungsplanung möglich ist.

zu 7 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.01.2021  öffentlich

Frau Hecker merkt an, dass zu TOP 8: Beratung/Vorschläge zur weiteren Ausgestaltung der Dorfge-
meinschaftshäuser in Vogtshagen und Poppendorf, einschließlich der Außenbereiche, folgender Satz 
korrigiert wird:

„Lupinen können an der Schräge „Zum Wall“ gesät werden.

Die Mitglieder des Sozialausschusses Poppendorf billigen die Niederschrift ihrer Sitzung vom 
14.01.2021.
 

zu 8 Frühjahresputz (Arbeitseinsatz zur Verschönerung der Gemeinde)
Die Ausschussmitglieder beraten über Maßnahmen, welche man bei der Frühjahrsputzaktion durch-
führen könnte. Die Ausschussmitglieder beschließen, den Arbeitseinsatz zum Frühjahrsputz in die 
nächste Bürgerinfo mit aufzunehmen. Die Bürger werden dort über die Projekte informiert und können 
sich dann einer Gruppe anschließen. Herr Ruß wird die Information außerdem in die Schaukästen 
hängen.

Die Ausschussmitglieder beschließen einstimmig den 24.04.2021 um 10 Uhr für den Frühjahrsputz 
festzulegen.

zu 9 Erarbeitung einer Vorschlagsliste für ein Gemeindewappen
Herr Ruß merkt an, dass die Erstellung eines Vorschlages bereits durch Herrn Wallis in Auftrag gege-
ben wurde.
Frau Bialuch ist mit einem Spezialisten für die Erstellung eines Wappens in Kontakt getreten. Herr 
Ahrens hat darauf aufmerksam gemacht welche Zeichen in ein Wappen dürfen und welche nicht. Frau 
Bialuch schickt die Unterlagen dazu an Herrn Wallis. 
Die Ausschussmitglieder wollen in der nächsten Gemeindevertretersitzung nochmal darauf eingehen.  
Herr Ruß lobt die ausgezeichnete Zuarbeit des Amtes zu diesem TOP.
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zu 10 Erarbeitung von Nutzungsvorschlägen für einen eventuellen Kauf des Ge-
ländes der "Alten Waage" in Vogtshagen

Herr Ruß erläutert, dass der Kauf dieses Grundstückes in der letzten GV besprochen wurde, da die 
Inhaberin es der Gemeinde zum Kauf angeboten hat. Die Gemeindevertreter waren sich allerdings 
einig, das Grundstück nicht zu dem angebotenen Preis zu erwerben. Sollte die Inhaberin mit dem 
Preisvorschlag runtergehen, wird wieder über einen Kauf beraten.
Das Grundstück ist aufgrund der Lage und der vorhandenen Parkplätze für die Gemeinde sehr attrak-
tiv.
Herr Ruß und Frau Bialuch sind der gemeinsamen Auffassung, dass das Gebäude nicht mehr renovie-
rungsfähig ist und abgerissen werden müsste.
Frau Gröbke schlägt vor, einen Arzt auf dem Gelände ansässig machen zu lassen. 
Herr Ruß meint, dass das Grundstück dafür zu groß wäre und man dann lieber ein Dienstleitungszen-
trum eröffnen könnte, in dem unter anderem eine Arztpraxis untergebracht werden könnte. Allerdings 
muss man dann auch mit den Bewirtschaftungskosten für die Gemeinde rechnen.

Weiter Vorschläge werden durch die Ausschussmitglieder nicht gemacht.
 

zu 11 Mitteilungen, Terminabstimmungen und Sonstiges
Die nächste Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Poppendorf findet am 06.05.2021 um 
19.30 Uhr statt.

Herr Ruß schließt die Sitzung um 20.45 Uhr und wünscht allen einen schönen restlichen Abend.

 

___________________________           ______________________________
Ausschussvorsitzender Herr Ruß Protokollantin Frau Schlüter
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